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業と学生のマッチング支援 島の食材を食べて応援!！プロジェクト

　「“よい仕事おこし”フェア」では、2017年から、地域連携による被災地復興応援をテーマとした「興こし酒プロジェクト」に取組み、日
本酒およびビールの醸造に挑戦しています。

■「絆舞」（きずなまい）
地域連携の象徴として、全国のお米をブレンドして醸造する日本酒「絆舞」。2023年は全国47都道府県308地域から送られたお米を
ブレンド！福島県河沼郡会津坂下町の曙酒造にて醸造しており、今年度は「佳酔」、 「芳酔」、 「爽酔」、「極酔」の4種類が完成しました。

■「絆舞エール」
地域連携プロジェクトで各地の特産品を使ったビールを醸造している株式会社大鵬（東京都大田区）が「絆舞エール」を醸造。新たな
全国の絆を形にすることができました。

　今年度は「本業支援」に加え、「人手不足」や「地域活性化」を
テーマとして掲げ、よい仕事おこしネットワークの連携先である
大学等の学生を中心にお声掛けをし、多くの学生にフェアにご
来場いただきました。
　学生からは「中小企業にも目を向け、視野を広げていきた
い。」、「地域活性化への強い思いを感じた。」などの声があり、中
小企業や全国各地の魅力を学生に知っていただきました。

　「福島の食材を食べて応援!!プロジェクト」と題して、よい仕事
おこしフェアの会場内で、常磐物の海産物や福島県の食材を
使ったお弁当等の販売を行い、来場者の皆様に福島県の名産品
を楽しんでいただきました。

「“よい仕事おこし”フェア」実行委員会事務局

ビジネスマッチングビジネスマッチング
523の企業や団体が集

結!!
地方創生地方創生
自治体などの取組み紹介

!!××

　「東京新聞書店」特設ブースを設置し、東京新聞の新刊本の即
売会を実施しました。東京新聞書店では、城南信用金庫第3代
理事長小原鐡五郎の著書「この道わが道」の復刻本「『信金の
神様』の教え～今よみがえる『小原鐡学』～」も販売しました。

参議院議員　片山さつき様 西村　まどか様 城南信用金庫　川本恭治 曙酒造株式会社  鈴木様、 福島県東京事務所  大橋様

　11月22日（水）15時から、ステージイベントにて閉会式が盛大
に行われました。「興こし酒プロジェクト」では絆舞の売上金の一部
を義援金として福島県に贈呈しており、ステージ上にて義援金目録
の授与が行われました。また片山さつき参議院議員にご来賓いた
だき、ご挨拶を頂戴いたしました。
　最後に城南信用金庫川本理事長の「エイエイオー！」の発声に
より、恒例の「勝どき」を上げ、フェアは無事に閉会致しました。

興 こし酒プロジェクト
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／毎日新聞社／中日新聞社・東京新聞／日刊工業新聞社／日刊スポーツ新聞社／日本金融通信社／観光経済新聞社／
岩手日報社／福島民報社／下野新聞社／千葉日報社／静岡新聞社・静岡放送／奈良新聞社／熊本日日新聞社／東京メトロ
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横浜商科大学／神奈川大学／追手門学院大学／奈良県立医科大学／サレジオ工業高等専門学校／新宿学園／日本体育
大学／日本体育大学荏原高等学校／トキワ松学園／日本体育大学 荏原高等学校／あずさ監査法人／アフラック生命保険
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アセットマネジメント投信／しんきん情報サービス／しんきんリース／しんきん情報システムセンター

後　援

開催日時 2023 年 11 月 21 日（火）10:00-17:00
2023 年 11 月 22 日（水）10:00-16:00

会　場 東京ビッグサイト南展示棟３・４ホール

主　催 「“よい仕事おこし” フェア」実行委員会

協　賛 全国 253 信用金庫

来場者数 33,689 人

　「2023“よい仕事おこし”フェア」の
開会式では、岸田内閣総理大臣、麻生自
由民主党副総裁、平木復興副大臣、自見
内閣府特命担当大臣、小池東京都知事、
内堀福島県知事、岸本和歌山県知事、
御室全国信用金庫協会会長に、ご来賓
を代表して挨拶（ビデオメッセージを
含む）を頂戴し、計77名のご来賓者様
による“令和5年絆舞”の鏡開きで、盛大
に開会致しました。　

開会式登壇来賓

日本銀行　金融機構局　局長 中村　康治　様
財務省　関東財務局　局長 伊野　彰洋　様
経済産業省　関東経済産業局　局長 太田　雄彦　様
一般社団法人全国信用金庫協会　会長 御室　健一郎　様
信金中央金庫　理事長 柴田　弘之　様
一般社団法人東京都信用金庫協会　会長 澁谷　哲一　様

復興庁　復興副大臣 平木　大作　様
東京都知事 小池　百合子　様
福島県知事 内堀　雅雄　様
和歌山県知事 岸本　周平　様
厚生労働省　厚生労働事務次官 大島　一博　様
金融庁　監督局長 伊藤　　豊　様

自由民主党　副総裁 麻生　太郎　様

内閣総理大臣　岸田文雄様（ビデオメッセージ）

地方こそ日本の宝、底力であ
る。信用金庫が結ぶ絆により、
企業同士が連携して経済活動
をすることで、皆様方に、地域
経済や地方創生の取組の牽
引役となっていただくことを
期待している。

自由民主党副総裁　麻生太郎様

自分の地元にどのような仕事
があるのかを一番知っている
のは信用金庫。信用金庫の目
利きのセンスが広がって、日本
の中小企業が存続し、力を
もって反映していくことを期
待している。

東京都知事　小池百合子様

中小企業が強みを発揮し、独
自の発想でピンチをチャンス
に変えていくのは今だと思う。
そういった出会いがこのフェ
アで叶うならば嬉しく思う。

和歌山県知事　岸本周平様

金融機関の中で最も地域に密
着している信用金庫の皆様に
心より敬意を表している。引き
続き、地元の中小企業・小規
模事業者のパートナーとして、
お力添えをいただくことを心
からお願い申し上げる。

福島県知事　内堀雅雄様

よい仕事おこしフェアの趣旨に賛
同し、全国の信用金庫の皆様、各自
治体の皆様、多くの中小企業・小
規模事業者をはじめそれぞれの地
域で頑張っていただいている皆様
と、「よい仕事をおこしていく」、「明
るい未来を作っていく」という思い
のもと、力を合わせていきたい。

一般社団法人全国信用金庫協会　会長　御室健一郎様 信用金庫イメージキャラクター　咲坂実杏様 テレビ朝日アナウンサー　矢島悠子様

内閣府特命担当大臣　自見はなこ様（ビデオメッセージ） 復興副大臣　平木大作様

メッセージ（一部抜粋） メッセージ（一部抜粋）

メッセージ（一部抜粋）メッセージ（一部抜粋）

メッセージ（一部抜粋）

　2023“よい仕事おこし”フェア概要1
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「2023“よい仕事おこし”フェア」ステージイベントプログラム

　ステージイベントでは、「第2回よい仕事おこしネットワーク全国首長サミット」を始め、全国の団体や出展企業による画期的な取組みの
発表、事業承継や人材不足に関する座談会や講演などが行われました。
　また今年度より開催した「2023“よい仕事おこし”フェア　ポスターデザインコンテスト」の表彰式をステージイベントで行い、多くの学生や
学校関係者様に足を運んでいただきました。

「2023 “よい仕事おこし” フェア」
ポスターデザインコンテスト表彰式

ステージタイトル

全国首長サミット　登壇者の皆様

かわさきFM　登壇者の皆様

ふじさん駿河湾フェリー　栗田様 株式会社船井総合研究所　新谷様 株式会社丸高工業　高木様 浅野撚糸株式会社　浅野様

奈良県立医科大学　細井様 信貴山真言宗菅長・総本山朝護孫子寺法主　鈴木様

ポスターデザインコンテスト　登壇者の皆様若手経営者座談会　登壇者の皆様

縁のおこりは気から ～大切にしたい５つの心～

・学校法人トキワ松学園　理事長・横浜美術大学学長　岡本信明　様
・受賞者６名
・城南信用金庫理事長　川本恭治

「第２回よい仕事おこしネットワーク
全国首長サミット」

・全国14自治体の首長
・東京新聞編集局長　金井辰樹　様
・城南信用金庫理事長　川本恭治

かわさきFM公開生放送
「特別番組　信用金庫のいつもだれかの応援団」

・かわさき市民放送株式会社　代表取締役　大西絵満　様
・川崎市総務企画局シティプロモーション推進室　担当部長　小池智也　様
・川崎市の出展者4 名
・テレビ朝日アナウンサー　矢島悠子　様
・城南信用金庫理事長　川本恭治

出演者名

・信貴山真言宗管長　総本山朝護孫子寺法主　鈴木貴晶　様

若手経営者座談会「それぞれの事業承継」

ステージタイトル

駿河湾フェリーと黄金 KAIDO

・電化皮膜工業株式会社 様 /日東香料株式会社 様 / 大塚鉄工株式会社 様
　株式会社エイト工業 様
・城南信用金庫 林康明（進行）

出演者名

一般社団法人ふじさん駿河湾フェリー　栗田隆雄　様

成功事例から学ぶ中小企業が取るべき採用戦略 株式会社船井総合研究所　チーフコンサルタント　新谷正志　様

500年ぶりの発見！健康に良い『軟骨伝導』イヤホンの聞こえ 公立大学法人奈良県立医科大学　理事長・学長　細井裕司　様

建設業界の労働環境改善を実現する「サイレントシステム」 株式会社丸高工業　代表取締役　高木一昌　様

フタバスーパーゼロミル始動！ 浅野撚糸株式会社　代表取締役社長　浅野雅己　様

21日
（火）

22日
（水）

　ステージイベント（南3ホールメインステージ）3
　全国各地の製造業、食品会社、自治体、大学など過去最多の523社・団体(計484ブース)に出展いただき、密度の濃いマッチングが
各所で実施されました！
　今年度は新型コロナウイルス感染症や物価高騰の影響を受けている事業者への「本業支援」に加え、「人手不足」や「地域活性化」を
テーマとして掲げ、多くの学生にフェアにご来場いただき、中小企業や地方自治体の魅力を知っていただきました。

信用金庫の目利きが一押しする
“モノづくり企業”が集結!!

ものづくり関連
ブース164

食品関連
ブース187

全国の信金マン一押し！選りすぐ
りの逸品グルメが大集結！

観光関連
ブース133

「信用金庫による地方創生」を
テーマに、観光業・行政・学校・
マスコミが出展！

多くの事業者が自社の魅力をPR
し、数多くの実りある商談が行わ
れました。

多数の商談が成立! 
“バイヤー商談会”

　ビジネスマッチング商談会4
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多くの商談でビジネスチャンスが拡大!

従来の食品展示会とは来場者の客層が全く
異なり、新たなビジネスチャンスがたくさん

ありました。展示会を通して知り合った他の出展者
様と情報交換を行う中で、OEMの受注に繋がりま
した。展示会自体も盛況で、新しい出会いが沢山
あり満足しております。 また、信用金庫の職員の
方が熱心にお手伝い下さり大変助かりました。

【食品・レトルト製造】

　信用金庫の方の勧めで、事務局が招聘した大手バイヤー様に商談をたくさん申込しましたが、想像以上の成果が
得られました。問屋のバイヤー様からはOEM委託先をご紹介いただき、今後の生産体制に見通しが立ちました。
　また、カタログギフト制作のバイヤー様からは、商品の販売方法について逆提案をいただき、自社の強みを再認識す
ることができました。このフェアに参加していなければ気付けなかったです。今回のフェアで自社商品の評価が分かり
自信になりましたので、夢の実現に邁進します！     　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  【食品・洋食業】                                                    

食 品

食 品 食 品

　バイヤー様から地方の観光地向けのコットンキャ
ンディーを開発したいと相談をいただくなど、充実
した商談ができました。新しい販路の開拓に繋げて
いきたいです。　　　 　　　　　【食品・菓子製造】

　アウトドアショップで商品を取扱いたいとの問い
合わせがあるなど、今後に繋がりそうな商談をする
ことができました。　　　　　【食品・調味料製造】

　自治体として出展させていただきましたが、自分
たちに何が足りないか、何が必要かを認識すること
ができました。　　　　　　　　　【食品・自治体】

　普段足を運ばない地域や業種の方と出会えまし
た。様々な交流ができたことで、新商品開発の参考
になりました。　　　　　　 【ものづくり・製造業】

　展示会への出展自体が少ないため、他社の掲示
や展示方法が勉強になりました。また、他社の最新
情報や現状の共有が出来て有意義な時間となりま
した。　　　　　　　　　　【ものづくり・製造業】

　自社の商品評価について改めて客観的な評価を
得ることができました。自信に繋がった点もあれ
ば、自分が考えつかなかった案件を依頼されるな
ど、出展意義のある展示会だったと感じました。

【食品・和牛販売】

　大手ECサイトのバイヤー様と商談ができただけ
でなく、信用金庫の方々や他の出展者様との繋がり
ができ、満足度の高いフェアとなりました。　　　　

【食品・オーガニック品販売】

フェアには初めての出展です。事務局招待のバイヤー様だけでなく、一般来場のバイヤー様にも多数立ち寄っ
ていただき、2日間で100社以上の方々と名刺交換をすることができました。現在名刺交換をしたバイヤー様

に連絡をとっていますが、早速大手百貨店と商談をする機会をいただくことができました。
　また、フェア前に商談をさせていただいた大手百貨店では販売会をさせていただき、12月中旬からは別の大手
百貨店の食品売り場で商品を販売することも決定しました。
　今回、地元の信用金庫の勧めで参加させていただき、普段なかなか出会うことのできない企業の方々と面談する
ことができて本当に良かったと感謝しています。
　これからも、信用金庫の皆様と一緒に日本中の方々に私の作ったパンを食べていただき、将来的にはベトナムにも
進出する夢を叶えていきたいと思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    【食品・パン製造】

めっき加工に困っている来場者様が数社い
らっしゃいましたので、早速フォローしたいで

す。また、商品を持ってきて具体的な相談をされた
来場者様もいらっしゃいました。昨年よりも入場者
数が多く感じますし、地域のお客様にもたくさん
ご来場いただき、交流も深まって大満足です。

【ものづくり・めっき加工】

　信用金庫様のネットワークで色々な方をご紹介
いただきました。その縁で、早速見積もり依頼の図
面を頂きました。　　 【ものづくり・防災メーカー】

　昨年に続き2回目の出展だったので、前回の反
省を生かして準備をしました。カンボジアでビール
を製造している会社や、アジアに展開している会社
と商談が進むなど、準備が成果につながるのを実
感しました。　　　 【ものづくり・アクリル品製造】

　自社商品を多くの来場者やバイヤー様に知って
いただき、可能性の高い出会いとなりました。みん
なの思いが一つになりそうなウェーブを感じまし
た。その流れで販路を広げ笑顔を作ります。

【食品・調味料製造】

モノづくり

モノづくり
色々なフィードバック、新しい発見があり、今
後の活動の幅が広がりました。また、商談相

手からマーケティング手法を教えていただくなど、
有意義な展示会になりました。

【ものづくり・金型製造】

　業種問わず、多くの企業が一堂に会せる機会とし
て意義深かったです。他の出展者様へ営業をするこ
とで人脈作りの機会を得ることが出来ました。

【観光・自治体】

　様々な業種の方々と繋がることができ、自分たち
の自治体を広くPRすることができました。来年度も
是非出展させていただきたいと思います。

【観光・自治体】

初めての出展であり、イメージだけで何を売
り込むべきかを考えて準備してきましたが、

既に何度も出展経験のある自治体の方々の考えを
お聞きすることが出来たので、大変参考になりまし
た。今後に活かしてきたいと思います。

【観光・自治体】

事前にインターネットでバイヤー様のニーズ
を確認できたので、関連度の高いバイヤー様

へ商談申込をすることができました。具体的には、
大手電鉄グループのバイヤー様と催事出展について
かなり具体的な商談をすることができましたし、
大手新聞社グループのバイヤー様とはサイトへの商
品掲載について商談をすることができました。

【食品・精肉業】

大手バイヤー様との効果的な商談が実現! 　その他にも、続々と「皆様の声」が寄せられています!

大手バイヤー様8社と商談することができました。大手百貨店のバイヤー様と卸売について商談ができまし
たし、バイヤー様だけでなく、食品やものづくりのメーカー様とお知り合いになることができました。

【ものづくり・雑貨製造業】

モノづくり 観 光

　出展者の声5
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【食品・和牛販売】

　大手ECサイトのバイヤー様と商談ができただけ
でなく、信用金庫の方々や他の出展者様との繋がり
ができ、満足度の高いフェアとなりました。　　　　

【食品・オーガニック品販売】

フェアには初めての出展です。事務局招待のバイヤー様だけでなく、一般来場のバイヤー様にも多数立ち寄っ
ていただき、2日間で100社以上の方々と名刺交換をすることができました。現在名刺交換をしたバイヤー様

に連絡をとっていますが、早速大手百貨店と商談をする機会をいただくことができました。
　また、フェア前に商談をさせていただいた大手百貨店では販売会をさせていただき、12月中旬からは別の大手
百貨店の食品売り場で商品を販売することも決定しました。
　今回、地元の信用金庫の勧めで参加させていただき、普段なかなか出会うことのできない企業の方々と面談する
ことができて本当に良かったと感謝しています。
　これからも、信用金庫の皆様と一緒に日本中の方々に私の作ったパンを食べていただき、将来的にはベトナムにも
進出する夢を叶えていきたいと思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    【食品・パン製造】

めっき加工に困っている来場者様が数社い
らっしゃいましたので、早速フォローしたいで

す。また、商品を持ってきて具体的な相談をされた
来場者様もいらっしゃいました。昨年よりも入場者
数が多く感じますし、地域のお客様にもたくさん
ご来場いただき、交流も深まって大満足です。

【ものづくり・めっき加工】

　信用金庫様のネットワークで色々な方をご紹介
いただきました。その縁で、早速見積もり依頼の図
面を頂きました。　　 【ものづくり・防災メーカー】

　昨年に続き2回目の出展だったので、前回の反
省を生かして準備をしました。カンボジアでビール
を製造している会社や、アジアに展開している会社
と商談が進むなど、準備が成果につながるのを実
感しました。　　　 【ものづくり・アクリル品製造】

　自社商品を多くの来場者やバイヤー様に知って
いただき、可能性の高い出会いとなりました。みん
なの思いが一つになりそうなウェーブを感じまし
た。その流れで販路を広げ笑顔を作ります。

【食品・調味料製造】

モノづくり

モノづくり
色々なフィードバック、新しい発見があり、今
後の活動の幅が広がりました。また、商談相

手からマーケティング手法を教えていただくなど、
有意義な展示会になりました。

【ものづくり・金型製造】

　業種問わず、多くの企業が一堂に会せる機会とし
て意義深かったです。他の出展者様へ営業をするこ
とで人脈作りの機会を得ることが出来ました。

【観光・自治体】

　様々な業種の方々と繋がることができ、自分たち
の自治体を広くPRすることができました。来年度も
是非出展させていただきたいと思います。

【観光・自治体】

初めての出展であり、イメージだけで何を売
り込むべきかを考えて準備してきましたが、

既に何度も出展経験のある自治体の方々の考えを
お聞きすることが出来たので、大変参考になりまし
た。今後に活かしてきたいと思います。

【観光・自治体】

事前にインターネットでバイヤー様のニーズ
を確認できたので、関連度の高いバイヤー様

へ商談申込をすることができました。具体的には、
大手電鉄グループのバイヤー様と催事出展について
かなり具体的な商談をすることができましたし、
大手新聞社グループのバイヤー様とはサイトへの商
品掲載について商談をすることができました。

【食品・精肉業】

大手バイヤー様との効果的な商談が実現! 　その他にも、続々と「皆様の声」が寄せられています!

大手バイヤー様8社と商談することができました。大手百貨店のバイヤー様と卸売について商談ができまし
たし、バイヤー様だけでなく、食品やものづくりのメーカー様とお知り合いになることができました。

【ものづくり・雑貨製造業】

モノづくり 観 光

　出展者の声5
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業と学生のマッチング支援 島の食材を食べて応援!！プロジェクト

　「“よい仕事おこし”フェア」では、2017年から、地域連携による被災地復興応援をテーマとした「興こし酒プロジェクト」に取組み、日
本酒およびビールの醸造に挑戦しています。

■「絆舞」（きずなまい）
地域連携の象徴として、全国のお米をブレンドして醸造する日本酒「絆舞」。2023年は全国47都道府県308地域から送られたお米を
ブレンド！福島県河沼郡会津坂下町の曙酒造にて醸造しており、今年度は「佳酔」、 「芳酔」、 「爽酔」、「極酔」の4種類が完成しました。

■「絆舞エール」
地域連携プロジェクトで各地の特産品を使ったビールを醸造している株式会社大鵬（東京都大田区）が「絆舞エール」を醸造。新たな
全国の絆を形にすることができました。

　今年度は「本業支援」に加え、「人手不足」や「地域活性化」を
テーマとして掲げ、よい仕事おこしネットワークの連携先である
大学等の学生を中心にお声掛けをし、多くの学生にフェアにご
来場いただきました。
　学生からは「中小企業にも目を向け、視野を広げていきた
い。」、「地域活性化への強い思いを感じた。」などの声があり、中
小企業や全国各地の魅力を学生に知っていただきました。

　「福島の食材を食べて応援!!プロジェクト」と題して、よい仕事
おこしフェアの会場内で、常磐物の海産物や福島県の食材を
使ったお弁当等の販売を行い、来場者の皆様に福島県の名産品
を楽しんでいただきました。

「“よい仕事おこし”フェア」実行委員会事務局

ビジネスマッチングビジネスマッチング
523の企業や団体が集

結!!
地方創生地方創生
自治体などの取組み紹介

!!××

　「東京新聞書店」特設ブースを設置し、東京新聞の新刊本の即
売会を実施しました。東京新聞書店では、城南信用金庫第3代
理事長小原鐡五郎の著書「この道わが道」の復刻本「『信金の
神様』の教え～今よみがえる『小原鐡学』～」も販売しました。

参議院議員　片山さつき様 西村　まどか様 城南信用金庫　川本恭治 曙酒造株式会社  鈴木様、 福島県東京事務所  大橋様

　11月22日（水）15時から、ステージイベントにて閉会式が盛大
に行われました。「興こし酒プロジェクト」では絆舞の売上金の一部
を義援金として福島県に贈呈しており、ステージ上にて義援金目録
の授与が行われました。また片山さつき参議院議員にご来賓いた
だき、ご挨拶を頂戴いたしました。
　最後に城南信用金庫川本理事長の「エイエイオー！」の発声に
より、恒例の「勝どき」を上げ、フェアは無事に閉会致しました。

興 こし酒プロジェクト

企 福

会式閉

東 京新聞との連携

～ 地 域 を 応 援 !  信
用 金 庫 が つ な ぐ

大 商 談 会 ～

2023

“よい仕事おこし”フェア東 京ビッグサイト
 南 3・4 ホール

2023年11月21日  22日
10~17時

10~16時
TUE

WED


